

Antrag der Fraktionen der CDU und der SPD**Fazit nach fünf Jahren Pflegeversicherung**

Nach der vor fünf Jahren erfolgten vollständigen Einführung der Pflegeversicherung ist es jetzt an der Zeit, eine umfassende Betrachtung der durch diese Versicherung erfolgten Veränderungen für die Menschen und die Pflegelandschaft im Land Bremen zu berichten.

Die Bürgerschaft (Landtag) bittet den Senat, über die Erfahrungen mit der Pflegeversicherung und ihrer künftigen Entwicklung zu berichten.

Dieser Bericht soll Aussagen zu folgenden Punkten beinhalten:

- Wie verteilen sich die Pflegestufen aktuell unterteilt nach Sach- und Geldleistungen?
- Ergab sich in den fünf Jahren Pflegeversicherung eine Veränderung in der Gewichtung der Pflegestufen unterteilt nach Geld- und Sachleistungen?
- Wie hat sich das Verhältnis von häuslicher Pflege zu stationärer Pflege entwickelt?
- Wie zeigt sich die Entwicklung bei den Schwerstpflegefällen, und gibt es differenzierte Angaben bezogen auf Altersgruppen?
- Welche finanzielle Entwicklung hat die Pflegeversicherung genommen?
- Wie hoch sind dadurch die Einsparungen bei den Sozialleistungen aktuell und in den vergangenen fünf Jahren?
- Wie hat sich die Pflegelandschaft in den vergangenen fünf Jahren verändert?
- Wie ist die Aufsicht (Heimaufsicht) mit den Zugangsmöglichkeiten zu den stationären Einrichtungen geregelt, sieht der Senat Änderungsbedarf?
- Sieht der Senat einen Bedarf für eine Veränderung der Aufsichtsregelung im Bereich der häuslichen Pflege?
- Welche Bemühungen unternimmt der Senat, um sich an der Einführung eines Gütesiegels in der Pflege zu beteiligen?

Karl Uwe Oppermann, Eckhoff und Fraktion der CDU

Pietrzok, Böhrnsen und Fraktion der SPD